

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la prensa, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 180 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual @ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 28 DE FEBRERO DE 1930

Número 3371

El catolicismo en Irlanda

Del censo recién publicado del Estado libre de Irlanda, resulta que el 92 por cien de su actual población pertenecía a la religión católica romana. En las profesiones son católicos el 61 por 100 de los abogados, el 78 por 100 de los médicos, el 83 por 100 de los periodistas y el 54 por 100 de los tenedores de libros jurados.

Este estado floreciente de la Iglesia en Irlanda débese como causa principal y poderosa a la acción verdaderamente titánica del inmortal Daniel O'Connell, aquel gran varón que durante casi toda la mitad del siglo XIX luchó con toda su alma contra el imperialismo protestante de la Gran Bretaña, que había sepultado en la mayor miseria y negado todos los derechos de ciudadanía y de libertad a la verde Erin sólo por su acendrado amor a la fe católica. ¡Tanto puede un hombre de las circunstancias y voluntad férrea de O'Connell!

El rey de las palabras, como le llama un historiador moderno, consigue con su valor y elocuencia en la Cámara de los Comunes que la proposición por él presentada de la libertad de los católicos de aquella isla se votase por 254 votos, contra 206 que se pronunciaron en contra; resultado que nació en parte de la política extranjera, pero sobre todo de la actividad incansable del joven abogado y diputado batallador. Era el 22 de junio de 1812. «Me podrán meter entre cadenas—Jecia en un manifiesto a los electores al solicitar su voto;—pero estoy preparado a sufrirlo todo si así lo reclaman la libertad y la causa católica». Y, en efecto, por esta causa nobilísima sufrió no pocas tribulaciones, incluso la prisión, el paladín esforzado de la religión verdadera.

Su amor a ésta y a la Sede Apostólica era tal, que, no queriendo partir de esta vida sin antes postrarse reverente a los pies del Vicario de Cristo, el gran Pío XI, que luchaba también entonces con la revolución cosmopolita, partió para Roma, ya enfermo de bastante cuidado. O'Connell, cuya lectura habitual, como católico fervoroso, era el libro admirable de San Alfonso María de Liguorio «Preparación práctica para la muerte», sintió que ésta se acercaba a grandes pasos. Al entrar en Génova conoció que era llegada su hora, y recibió con edificante piedad los últimos sacramentos. Antes había dispuesto que su corazón se llevase a Roma y su cuerpo a su amada y desconsolada Erin. El corazón de O'Connell fué conducido a Roma por su hijo, otro Daniel, y lo puso a los pies de Pío IX. Este en tan conmovedora escena, no pudo contenerse, y exclamó: «Ya que no tuve la dicha de abrazar al héroe de la cristiandad, dejadme estrechar entre mis brazos a su hijo».

He aquí un modelo acabado de acción católica y de apostolado seglar, de ese hermoso apostolado que tanto recomienda el infatigable Pío XI y proclamaba solemnemente en el reciente Congreso de Madrid el Señor Nuncio de Su Santidad.

He aquí un hombre que, movido sólo por su fe ardorosa, inicia a principios del siglo pasado una campaña de martirio, de sufrimientos indecibles contra la protestante Albión, empeñada en perseguir de mil maneras crueles al noble pueblo irlandés; campaña que, secundada por éste con aliento y perseverancia sin igual, después de la muerte del insigne caudillo,

Siga Ud. en la cuarta plana

Fallecimiento del Cardenal Merry del Val



Roma, 26 —El Cardenal Merry del Val ex-secretario de estado pontificio, falleció hoy aquí. El Cardenal se sintió repentinamente indispuerto anoche en su residencia en la Ciudad Vaticana.

El profesor Bastianelli diagnosticó un caso de apendicitis aguda y ordenó una operación inmediata, pero debido a la fiebre del enfermo fué necesario posponerla hasta las tres de la tarde. La operación pareció haber dado buen resultado, pero el cardenal sufrió una nueva descomposición que le causó la muerte.

El cardenal falleció a las cuatro y quince p.m. todavía inconsciente a causa del cloroformo usado para dormirle en la operación, que fué llevada a cabo teniendo el enfermo fiebre. Los médicos deseaban esperar que bajara la temperatura, pero como esa espera se consideraba fatal, se decidieron a operarle, teniendo entendido que el cardenal murió del corazón, bajo los efectos del cloroformo.

El Cardenal Rafael Merry del Val, del título de Sta. Práxedes, nació en Londres el 10 de octubre de 1856 cuando estaba allí su padre de Secretario de la Embajada Española. Su madre era inglesa de nacimiento.

Hizo brillantemente sus estudios en Inglaterra, Bélgica y Austria, siguiendo a su padre en las sucesivas representaciones que tuvo a su cargo, y fue así mismo a Roma cuando su padre fue nombrado Embajador cerca de la Santa Sede.

Ingresó en la Academia de Nobles eclesiásticos, de la que fue después nombrado presidente.

León XIII le nombró Camarero Secreto en 1900, siendo consagrado Arzobispo de Nicea en el mismo año.

En 1888 había acompañado

ACTUALIDADES

Reunión liberal

Los elementos liberales organizaron una reunión en el Teatro Constructora para tratar de los supuestos avances del clericalismo en un medio que es franca y totalmente católico.

Escasamente asistió una veintena de personas que no estuvieron con las radicales conclusiones que propuso don Cristián Rodríguez, líder del liberalismo y del ateísmo en esta bendita tierra.

La reunión en referencia no tiene mayor importancia para la causa católica más que como otro evidente y ruidoso fracaso del reducido número de liberales que pretenden mangonear todo asunto en Costa Rica.

Entre otras razones el Sr. Rodríguez expuso con el humor que en él es tan característico, la conveniencia de que los maridos descatolizaran a sus mujeres y les arrancaran esa capa de mogigamía.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

al Eminentísimo Cardenal Gaiberli a Berlín, enviado con motivo de la muerte de Guillermo I.

Fue comisionado en 1897 con Sir Wilton para arreglar en el Canadá la cuestión del Manitoaba.

En 1901 recibió el honroso nombramiento de Enviado especial con motivo de las fiestas de la elevación al trono de Eduardo VII.

Fue creado Cardenal el 9 de noviembre de 1903.

Desde su elevación al Pontificado Pío X eligióle Secretario de Estado, cargo que conservó hasta la muerte de ese Papa.

Conocía a maravilla los idiomas inglés, alemán, español, francés e italiano y poseía una exquisita cortesía, revelando llevar en sus venas buena parte de la caballerosa sangre española.

tería y fanatismo en que se hallan envueltas las pobres.

Pero esta sabia medida, como otras del chispeante orador, no parecieron hallar eco en la asistencia que espantada del giro seguido por el orador, acabó por desbandarse.

Una de las cruces que le han sobrado al Partido Constitucional colocaremos sobre la tumba de esas pretendidas conquistas liberales.

Mantillones de lana buena clase; clase barata Mantillones para galápago; Mantillones nacionales. dHeredia. Tienda Benavides.

Programa

del Concierto que dará la Banda Militar en el Parque Central, a las 20 horas, como homenaje a los Deportistas Nacionales que tomarán parte en las Olimpiadas de Cuba.

- 1—El Cholo Lizano, Marcha Militar, Cantillano.
- 2—Obertura Romántica, Kéler-Béla.
- 3—Hermanos Alegres, Vals, Vollstedt.
- 4—Molinos de Viento, Selección Luna.
- 5—Club Sport La Libertad, Marcha (a petición) Barrantes.

El Director,

Roberto Cantillano

NOTA.—Después del Concierto la Banda Militar ejecutará una o dos piezas frente al Teatro Raventós, donde se efectuará una velada en honor de dichos deportistas.

Febrero 28 de 1930.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios. Tijeras para sastre, para barbero, para modista. Heredia. Tienda Benavides.

COLEGIO SEMINARIO

La matrícula queda abierta desde el martes 25 de febrero, de 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

Las clases comenzarán el miércoles 12 de marzo.

El Rector

Parroquia de La Soledad

Comprometidos seriamente en la obra de reparación que se está llevando a cabo en la armazón y techo de la Iglesia y en los pagos fuertes por las ventanas artísticas de la misma y que han de llegar dentro de pocos meses, hemos dispuesto celebrar un

TURNO GENERAL el domingo 2 de Marzo próximo

Excitamos por lo tanto la buena voluntad de todos para un buen éxito en ese día.

Por la Junta Edificadora

EL CURA DE LA SOLEDAD

La Constitución Mexicana de 1917

Fragmentos de una carta al ilustre publicista argentino Dr. don José Nicolás Matienzo, con motivo del capítulo de su libro, intitulado como estas líneas, «Nuevos temas políticos e Históricos»

III

Origen del Almodrote de 1917

Antes de pasar adelante debo indicar que la revolución de Madero se caracterizó, en general, por el respeto a la propiedad y a la seguridad de las poblaciones. Hubo algunos atentados, pero fueron sin conocimiento y contra la voluntad del jefe del movimiento de 1910.

En cambio, la revolución de Carranza en 1913 se caracterizó desde sus primeros días por su salvajismo. Seguro de la impunidad y sabiendo que había de triunfar con el apoyo de la Casa Blanca, el ex-Senador porfirista, convertido en revolucionario de la noche a la mañana, para contar con partidarios dió rienda suelta a todos los bajos apetitos de las chusmas. Se llamaban constitucionalistas y el pueblo les dió el nombre de «con sus uñas listas». Población tomada por ellos era saqueada, incendiada,

Especial para Correo Nacional

(Por J. A. Reyes)

los hogares profanados, y los templos católicos convertidos en centros de orgías.

Carranza no fue agrarista en todo el año de 1913, por más que algunos revolucionarios lo instaban a que incluyese en el programa de la revolución, algunas reformas agrarias.

El 21 de abril de 1914 las fuerzas americanas se apoderaron del puerto mexicano de Veracruz sin previa declaración de guerra, sin previo aviso a la plaza, y lo que es más, sin autorización del Congreso de los Estados Unidos.

Dos días después el Presidente Wilson concedió una entrevista al periodista americano Samuel G. Blythe, la cual se publicó en el «Saturday Evening Post» el 23 del mes siguiente, en la que como si se tratase de tierra conquistada, indica lo que había de hacerse y dejarse de hacer en México. En ella dijo el Presidente Wilson lo siguiente:

«Esta lucha (la de México) ha sido una lucha por la tierra. Así, pues, VAMOS A ARREGLAR LA CUESTION AGRARIA

POR MEDIOS CONSTITUCIONALES, SIGUIENDO POR EJEMPLO, LAS HUELLAS DE NUEVA ZELANDIA».

Y la legislación de allí es socialista y la propiedad está limitada en la extensión y en el tiempo.

Cuatro días después, cuando se trataba de resolver el conflicto de Veracruz por la mediación amistosa del A. B. C. (Argentina, Brasil y Chile), se indicó que convendría que el general Huerta dejase el poder en manos de un gobierno neutral, a lo cual se opuso Wilson, quien dijo lo siguiente en un mensaje: «Sería inútil poner una autoridad neutral (en México) provisional. Para obtener éxito tiene que estar verdadera, declarada y sinceramente a favor de las REFORMAS POLITICAS Y AGRARIAS necesarias, y debe prometer formularlas inmediatamente, y será imposible que los Estados Unidos retiren su mano hasta que el gobierno esté plenamente satisfecho de que el programa proyectado se cumplirá en todas sus partes.»

Carranza se convirtió entonces en agrarista. El antiguo servidor del general Díaz pasó a serlo del Presidente Wilson. En el artículo 2y de la constitución de 1917, que usted tanto admira, señor Marienzo, se hicieron las reformas agrarias y políticas exigidas.

En cuanto a la confección material del almodrote de 1917, en plena Cámara de Diputados de México, en tiempos de Carranza, se dijo que se había llevado a cabo en un conventículo del estercolero anarquista de Patterson.

El 20 de febrero de 1919 el Senador americano Lawrence Sheran, en un discurso que pronunció en la cámara alta de Washington, dijo que la constitución de 1917 había sido escrita en los Estados Unidos, por un radical llamado Lincoln Steffens. Tal noticia la publicó un periódico semioficial de la ciudad de México.

Creo que lo anterior basta para demostrar que lo que se llama Constitución Mexicana de 1917, ni es constitución, ni es mexicana.

El problema agrario mexicano

En realidad, no hay problema agrario en México, porque su extensión territorial es tal que corresponden un kilómetro cuadrado a cada 7 habitantes. Hay en todos los Estados de la República Mexicana terrenos baldíos,

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

que se venden a \$ 2 la hectárea, sin que nadie los compre, y en las costas del Pacífico se camina días enteros sobre terrenos que no son de nadie.

Luego el verdadero problema agrario mexicano consiste en aumentar la superficie de cultivo, por medio de la colonización, dotando de elementos a los agricultores pobres que quieran trabajar las tierras y aún obligando a trabajarlas a los muchos vagos que pululan en las ciudades y campos. Pero como no se trataba de ayudar a México, sino de arruinarlo, se resolvió el problema arrebatando a los terratenientes las tierras ya cultivadas y regalándolas a quienes las pidieron, y que no querían trabajarlas sino aprovecharse de las siembras que habían hecho los propietarios. Por eso pidieron siempre que se les repartiesen los terrenos sembrados y próximos a

dar fruto y así se hizo. El resultado ha sido la disminución de la superficie de cultivo, porque muchos de los favorecidos con el reparto de tierras en lo que menos se ocupan es en sembrarlas.

Los dictadores Díaz y Rosas

Dice usted en su carta, señor Matienzo, que usted detesta a dictadores como el general Díaz y el argentino Rosas. Si usted fuese mexicano, aunque hubiese sido enemigo del general Díaz, lo veneraría ahora y admiraría a su paisano Rosas.

El escritor americano Henry Morris, en el libro «Our Mexican Muddie», publicado en 1916, llama al general Díaz «un hombre maravilloso» (a marvelous man), y lo fué efectivamente porque después de medio siglo de revueltas hizo la paz en México durante 35 años «con el minimum de terror y el maximum de benevolencia», como dice acertadamente un escritor mexicano. Probablemente no llegaron a 30, en todo ese período, los políticos sacrificados para conservar la paz. Y ese hombre dió crédito, prosperidad, buen nombre internacional y riqueza a su país.

Con razón otro escritor norteamericano, William Gates, en un artículo publicado en 1919

Siga Ud. en la cuarta página

Congregación Mariana de Caballeros

El domingo venidero, con la misa de las 8 horas, en la Capilla del Seminario, se dará por terminado el receso, reanudándose las actividades de la Congregación. Se ruega a todos los miembros exactitud en la asistencia a ese acto y a los que se continuarán verificando, a fin de infundir la mayor vitalidad posible a la sociedad.

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

JAMON. — Mortadella. Queso de bola. Patagrás. — Camembert. — Gruyère. — Paté de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

CANTINA
LA NUEVA ITALIA
300 vs. al N. de La Proveedora
PASO DE LA VACA
Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite
Se atienden órdenes a domicilio
TELEFONO No. 230
Propietario:
Querubino Severino

Colegio Salesiano de Cartago

Se avisa a los interesados, que el primero del próximo mes de Marzo, este plantel principiará sus tareas y cursos regulares, de consiguiente los alumnos deben estar todos allá para ese día.

La Dirección

BUENOS DIAS

se llama el nuevo

Libro Primero de Lectura

con numerosos grabados en colores

Texto Oficial autorizado

por la Secretaría de Educación Pública de Costa Rica

Precio ₡ 2.50 empastado

Editado por

SAUTER & Co. (Librería Lehmann)

Joyería y Relojería Suiza

A. CHAPATTE, (ROJAS HERMANOS SUCESORES)

TRABAJOS GARANTIZADOS

Taller de Joyería — Taller de Relojería

SAN JOSE, COSTA RICA

Demostración de viejo poderío

Bajo la dominación romana. Túnez conoció una prosperidad, de la cual se dudaría, si no estuviese demostrada por las ruinas tan importantes y tan numerosas que se encuentran en región africana.

Sucede que el viajero percibe en el horizonte de un desierto de arena, lejos muy lejos, en el horizonte, un montículo que toma proporciones colosales, y cuando llega, se queda asombrado. Allí, en aquella desolación, lejos de toda población actual, encuentra las imponentes ruinas de una ciudad romana, y el montículo que se destacaba desde lejos en un teatro admirablemente conservado.

Cuando se acerca uno a Douga y se ve desde lejos la grandiosa silueta del templo de Júpiter, que destaca, sobre el cielo azul, la gracia de sus columnas corintias, parece que se aproxima uno a la Acrópolis de una Atenas desconocida.

En aquellas inmensas extensiones de arenas rojizas, se encuentran restos de edificios, de pozos y de cisternas, y no se puede cavar el suelo sin tropezar con piedras que atestiguan que allí habitaron hombres que consiguieron vivir en aquellos parajes, hoy completamente deshabitados.

Todavía se ve un acueducto subterráneo, con dos depósitos, de 6.000 metros cúbicos de agua.

En la parte norte se ven más de trescientas ruinas de villas y de casas de labor romanas.

Las devastaciones árabes han transformado en desierto los campos de trigo, los olivos y los bosques de palmeras.

La civilización actual debía resucitar la obra creada por los romanos.

Orespones de seda, colores preciosos, precios de situación.

Heredia. *Tienda Benavides.*

Notas cortas

Se ha presentado en Washington un proyecto que fija el número de inmigrantes costarricenses en 163 por año.

De Viena ha salido una expedición científica que se dirige a Costa Rica para estudiar nuestra flora y fauna.

Don Felipe J. Alvarado acaba de manifestar que le bastan al país cuatro Secretarios de Estado.

Se habilitarán las regiones de El General por medio de una carretera que lo una con La Uvita, en el Pacífico y con un puerto que facilite la exportación de los admirables productos de aquella zona. Tales son los deseos del señor Secretario de Fomento que deseamos ver cristalizarse en una brillante realidad.

La Secretaría de Salubridad teme la introducción de la peste bobónica en el país gracias a la existencia en él de un zancudo de la especie «aldes».

Santoral

Viernes 28. — Santos Román, abad; Macario, Plácido y Aniceto, mártires.

SAN ROMAN, PRESBITERO Y PENITENTE

Nació este Santo en el condado de Borgoña, por el año de 390. Educado en el santo temor de Dios, fué respetado como santo, así en la niñez como en la juventud, por la pureza de sus costumbres. Renunciando al mundo, abrazó la vida monástica, en compañía de su hermano Lupicino. Resuelto Román a practicar todas las virtudes que admiraba en otros, se escondió entre las malezas del monte Jura, donde encontró un gran chopo, con las ramas horizontalmente extendidas y entretejidas de tal modo que formaban un techo de regular abrigo; no muy distante se hallaba una fuente cristalina rodeada de ciertas zarzas, y allí determinó quedarse. Orando, cantando salmos, leyendo vidas de santos, y cultivando un breve espacio de tierra, pasaba los días y las noches. San Hilario, obispo de Arlés, le confirió los sagrados órdenes, de los cuales no daba muestras sino cuando estaba en el altar: tanto era su abatimiento. Murió lleno de merecimientos el día 28 de febrero de 565, habiendo pasado más de treinta años en la soledad. Su cadáver fué conducido al monasterio de Beaume, fundado por él.

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette, G+m, Durbam, Duplex y Souplex. Heredia *Tienda Benavides.*

Máximas y aforismos

La fortuna no da nada; no hace más que prestar por cierto tiempo.

La muerte no llega más que una vez, y se hace sentir a cada momento en la vida.

Más vale una injuria que una lisonja. ¿Quién más te puede injuriar, que quien te engaña o te priva de juicio? Cierra igualmente los oídos a los aduladores tuyos que a los murmuradores de otros.

Hacer injuria, el más ruin puede sufrirla; es de ánimo generoso. No hay cosa más fácil que hacer mal; ni cosa más difícil que sufrirlo.

Si te acuerdas que eres hombre, no te parecerán nuevas tus calamidades, y si atiendes las ajenas, no te parecerán grandes las tuyas.

No es cordura descubrir las flaquezas del ánimo, que por allí te herirán. Procura que no reconozcan las cosas que más sientes.

Tanto tiempo se hurta uno de vivir, cuanto en las acciones de la vida no se emplea: porque si el tiempo del sueño no se vive, ¿qué más tiene el del ocio?

Nunca vaciles en acometer una noble empresa por temor de que tu auxilio sea inútil. No hay posición tan humilde que no nos permita ser un bienhechor en la causa de la verdad.

Dice un proverbio árabe: el

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. = El que no anuncia no vende,...

negocio se conoce en seis cosas: en encolerizarse sin motivo: en hablar sin provecho: en cambiar sin razón para ello: en preguntar sin objeto: en fiarse de un extraño, y en no saber distinguir los amigos de los enemigos.

Combate el mal con el bien, el error con la verdad, el crimen con la virtud, la injusticia con la razón, el odio con el amor, la violencia con la dulzura, la ofensa con el perdón, el egoísmo con la benevolencia, y deja en manos de la Providencia las consecuencias de tus actos.

Estudia, ama y respeta a la Naturaleza en toda su esencia, en toda su vida y en todas sus manifestaciones.

Cultiva, adorna y embellece la Tierra con el auxilio de tus semejantes. Estudia sus elementos, las producciones y recursos de la Tierra. Utiliza sus fuerzas en beneficio de la agricultura, la industria y el comercio.

Sé humano con los animales y cuidadoso con las plantas. No disipes los bienes de la Tierra; piensa en el valor de las cosas y en las generaciones futuras.

Anunciar es vender

A los padres de familia

Las Hermanas Salesianas tienen abierto un internado en la Ciudad de Heredia para señoritas que hacen sus estudios en la Escuela Normal.

Para informes, pídase prospecto. — Casa situada 100 varas al Sur de la Normal.

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q. — De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

Cure sus riñones

Las Píldoras Universales
Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

Fiesta veraniega

La Banda amenizará el acto

Los autos y autocamiones pasan por SAN PABLO

HOTEL Y REFRESQUERIA

en S. Pablo de Heredia

DOMINGO 2 DE MARZO DE 1930

A BENEFICIO del NUEVO TEMPLO

Soberbia Carrera de Cintas en Bicycletas a las DIEZ de la mañana

15 elegantes señoritas obsequiarán premios

a los vencedores. Se invita a todos los ciclistas
A las 11 a. m.—Comienza el gran turno
A las 4 p. m.—Recreo de Gala
A las 6 y 30 p. m.—Extraordinaria velada

Abel Castillo Vega,
Párroco San Pablo

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general.

Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLIÑA

La Constitución Mexican.

Viene de la 2ª pág en el magazine «The World's Work», intitulado «Los Cuatro Gobiernos de México», y cuyo objeto era elogiar a la revolución mexicana, asienta lo siguiente: «Dígase lo que se quiera, Díaz fué amado por su pueblo hasta su último día». (And say what one may, Díaz to his last day was loved by his people.

Y téngase presente que esos elogios al general Díaz fueron hechos después de muerto, por lo que no son de los que los próceres pagan a tanto la línea a escritores mercenarios de distintos países.

¡Qué más! Los mismos enemi-

gos del general Díaz confiesan su grandeza. Con motivo de las elecciones municipales en la ciudad de México, en 1919, que comparadas con las presidenciales que acaban de pasar, serían modelo de pureza democrática, los señores Jorge Prieto-Laurens y José I. Novelo, jefes del partido obregonista, expidieron un manifiesto el 19 de enero de 1920, en el que dicen: Ni la larga y cimentada dictadura de Porfirio Díaz, cuya personalidad se agiganta frente a los vicios y a la pequeñez del actual gobierno...»

En cuanto a Rosas, no seré yo quien establezca una compara-

El catolicismo en..

Viene de la primera pág.

dió el resultado satisfactorio que al principio de este artículo mencionamos, hasta el punto de que hoy en Irlanda el catolicismo florece como en pocas naciones.

No ha mucho conmemoraba la verde Erin los triunfos de su fe, y sobre todo la emancipación de los católicos irlandeses, obtenida en la Cámara de los Lores, gracias, sobre todo, a los esfuerzos del invicto O'Connell, que pasó a ser ley en abril de 1829 por una mayoría de 104 votos de la Cámara alta, donde estaba precisamente el mayor enemigo de la fe católica. A esa fiesta conmemorativa, celebrada en la capital. Dublín, asistían más de 300 000 personas de todas clases, edades y condiciones.

¡Felices los pueblos que cuentan con hombres como el esforzado O'Connell! Felices las naciones que tienen caudillos como el célebre libertador de Irlanda!

Ellos consiguen lo que quieren en orden a su engrandecimiento religioso, moral y social. Ellos aunque estén aherrojados como estuvo el pueblo irlandés durante tres siglos, o sea dos de la malhadada reforma protestante, introducida a la fuerza en la antigua isla de los Santos por el adúltero Enrique VIII y su hija

ción odiosa, pero si digo que lo admiro, porque después de 20 años de ser dictador de la Argentina bajó pobre del poder, en la miseria, en tanto que los llamados libertadores mexicanos de ahora se han hecho millonarios en pocos años y son grandes terratenientes, que no han pensado ni piensan en repartir sus terrenos y son dueños de casas en las grandes ciudades y poseen minas y grandes negocios.

Noticias del Exterior

Un nuevo rascacielos

Róchester (Sipa).—El edificio Eastman Kodak, con ser ya como lo es el más alto de esta ciudad, se va a levantar todavía más, como que dentro de poco se le va a agregar un cuerpo de más de 33 metros de altura, de modo que la total, desde la base, será de cerca de 104 metros, convirtiéndose así en uno de los edificios más altos del Estado, si se exceptúa a la ciudad misma de Nueva York.

El nuevo cuerpo, cuya erección se ha acordado en virtud de la necesidad imperiosa que tiene la compañía de ensan-

Isabel, tan libidinosa, o más que su padre, pues llegó a tener amantes a pares, la elevan a la dignidad de pueblos libres, de pueblos que, sacudida toda tiranía pueden sostener con libertad su fe sacrosanta, sus creencias y su culto.

Esto es lo que ha obtenido el valiente pueblo irlandés a fuerza de sacrificios que duraron largos años. Y por ello debemos felicitarnos los católicos de todo el mundo, como se felicita el Papa en su última Encíclica, fecha 23 del pasado diciembre.

BR ALONSO LOPEZ

char sus oficinas, constará de tres pisos y un alto techo piramidal. En el último piso se instalará el despacho del Sr. Jorge Eastman, Presidente de la Junta Directiva. El letrero luminoso que dice «Kodak» y el faro que va sobre él, serán colocados en la parte superior del nuevo cuerpo, a fin de que queden, como siempre, en lo más alto del edificio.

Dos libros en el Índice

Roma.—Un decreto de la Congregación del Santo Oficio ha incluido en el «Índice» de libros prohibidos las siguientes publicaciones:

«Date a Cesare», de Mario Missiroli; «Estado, Iglesia y Escuela», de «Ignotus».

Dichas publicaciones, especialmente la primera, han levantado grandes polémicas.

Se pide que lord Irwin continúe en sus funciones

Nueva Delhi.—El miembro de la Asamblea legislativa, señor Iswarsaran, uno de los más influyentes del partido nacionalista, ha presentado una moción en la que pide que las funciones de virrey, desempeñadas, como se sabe, por lord Irwin, se prorroguen por un año. El actual virrey las ejerce desde 1926 y, aunque no se fija para el desempeño de este puesto, la costumbre ha establecido el período de 5 años.

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*
66 Beaver Street, New York, N. Y.

PAÑOLONES DE SEDA
Y toda clase de géneros acabo de recibir
COBIJAS DE LANA Y ALGODON
PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA
CHEPE ESQUIVEL

Vendo ó cambio por otra una finquita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apaacán de Coronado.—DOMINGO Fco. ROJAS.

SI, DELE PARASITOIDES ZUÑIGA
No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el «Parasitoides Zúñiga» sobre una base más racional y científica.
Depósito: «Botica Tropical»
— TELEFONO 2057 —
y en todas las Farmacias

Rafael Meza - Cirujano Dentista
Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.
— TELEFONO 4215 —

SELLOS DE CORREOS usados, le compramos y le vendemos. Ofertas al apartado 1087 a G. V. C., San José

Suela! Suela!
Siempre muy BUENA CLASE
Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.
José J. Benavides
Heredia — Apartado 20

Dr. Herdocia
Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA
Horas de oficina:
10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.
Contiguo al T. Variedades

Magnífica casa de habitación
a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

Tomo en arriendo o compro potrero de 15 a 20 manzanas cerca de San José.—DOMINGO Fco. ROJAS.

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria
es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.
Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.
Suscríbese Ud. a
Religión y Patria
y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

REFRESCOS | **TRAUBE** | CERVEZA